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L'esponente comunista presiederà per la terza volta Montecitorio 
Fronda di ottanta deputati (cinquantuno dei quali votano Pannella) 

lotti e Spadolini eletti 
Tra una settimana la crisi 

Un metodo 
buono 

« N A R R O CHIAROMONTE 

'elezione di Nilde lotti e di Giovanni Spadolini 
a presidenti della Camera e del Senato rappre 
sonta un buon inizio per i lavori della decima 
Legislatura E questo per molli molivi Innanzi
tutto per I autorevolezza politica e morale del
le due personalità e per la garanzia che essi 
danno di Imparzialità nella direzione del lavori 
parlamentari In secondo luogo per il latto 
politico che la scelta del due presidenti è av
venuta al di luorl di considerazioni attinenti 
alla lorza numerica e al prevedibile ruolo (di 
maggioranza o di opposizione) del singoli 
gruppi parlamentari In altre parole, la scelta è 
maturata al di fuori delle logiche di una mag
gioranza che per altro ni esiste ni si riesce 
ancora a intravedere 

La scelta dei due presidenti e il modo come 
l'elezione è avvenuta costituiscono una buona 
premessa e un favorevole auspicio per II cor
retto funzionamento del Parlamento nella le
gislatura che si apre e anche di un ruolo parti
colare del presidenti della Camera e del Sena
to nel lavoro che certamente bisognerà al-
Irontare per mandare avanti, secondo le rego
le previste dalla Costituzione, quelle riforme 
delle Istituzioni che tutti ritengono necessarie, 
Ci sembra In sostanza, che Nilde lotti e Gio
vanni Spadolini possano assolvere degnamen
te alla lunzlone (ricordala, l'altro Ieri, su La 
Stampa, da Andrea Mantella) di •«ponenti 
dalla Costituitone»; esponenti, cioè, .degli In
teressi, delle prerogative, della posizione del 
Parlamento nel confronti degli altri organi co-
stliutlonalk 

Ora, bisogna andare avanti Mentre la neb
bia più (Illa grava ancora sulle prospettive per 
la formazione del governa e di una maggio
ranza che lo sostenga, è necessario che anche 
l'elezione dei presidenti delle Commissioni 
parlamentari permanenti segua gli stessi crite
ri che sono stati adottati per I presidenti delle 
assemblee Non ci pare accettabile la tesi (sul
la quale è tornalo lo stesso Manzella nell'arti
colo che ho gli citato) secondo la quale le 
Commissioni dovrebbero essere presiedute 
da uomini della maggioranza in quanto do
vrebbero essere I garanti della realizzazione 
del programmi del governo 

uesla tesi - discutibile In generale e In linea di 
principia • ci sembra In verità assurda In una 
situazione politica come quella che ci sta di 
Ironie, nella quale non è per niente scontato a 
quale maggioranza si possa andare, e per 
quanto tempo 

Ut partecipazione di tutti I gruppi parlamen
tari democratici alle designazioni per presie
dere le Commissioni legislative è, a nostro 
parere, elemento londamemale per allarmare 
un molo del Parlamenta nel confronti del go
verno, non certamente antagonistico ma di 
collaborazione per il corretto andamento del
l'attività legislativa 

CI auguriamo che su questo si pronuncino 
lavorevolmente tutti I gruppi democratici Se 
ciò avveri, avremo fatto un passo avanti im
portante sulla via del rinnovamento e anche 
del corretto lunzlonamento del Parlamento 

Per la terza volta consecutiva Nilde lotti alla Came
ra, per la prima volta Giovanni Spadolini al Senato: 
l'esponente comunista e il leader repubblicano so
no stati eletti alla presidenza delle due assemblee 
parlamentari. Cosi, ieri pomeriggio, si è avviata 
formalmente la decima legislatura. Restano però 
confuse le prospettive politiche: solo a metà della 
prossima settimana Fanfam si dimetterà. 

MARCO SAPPINO 
• s i ROMA Con uno scarto di 
31 suffragi in più rispetto alla 
maggioranza richiesta al pn 
mo scrullnlo la lotti è slata 
rieletta presidente della Ca
mera ha ottenuto 451 voti 
Ma lo spoglio delle schede ha 
riservalo sorprese e segnali 
della Irantumazlone del Parla
mento uscito dal 14 giugno 
Marco Pannella ha raccolto 
SI voli (38 In più dei deputali 
radicali) la comunista Laura 
Conti 20 (7 in più del tredici 
Verdi che l'avevano candida
ta), mentre la .verde» Rosa Fi
lippini ne ha avuti 9, e 8 Bian
ca Guidetti Serra (proposta da 
Dp) Tra I voti dispersi, due 
alla onorevole -Gocciolina» 
Oltre settanla le schede bian
che (missine) Il risultalo ha 
fatto ventilare I Ipotesi di una 
«fronda» tra I deputati sociali
sti, anche se Bettino Craxl 

aveva ostentatamente svento
lato la propiia scheda con su 
scritto il nome di Nilde lotti 

A Giovanili Spadolini han
no detto si 249 dei 318 sena-
ton volanti A palazzo Mada
ma dove la seduta inuaugura-
le I ha presieduta Sandro Per-
linl, le schede bianche sono 
state 44 (del Msl) e 23 I voti 
dispersi Dono una lunga fase 
di presidenti democristiani, Il 
segretario del Pri (che ha an
nunciato la naturale rinuncia 
alla guida del partito) succede 
al liberale Malagodi rimasto In 
carica due mesi 

•Ci aspetta un lavoro inten
so e impegnativo II paese at
tende molto da noi», è II pri
mo commento della lotti alla 

sua terza elezione Assolverà 
al mandato ricevuto «nel pie
no e più intransigente rispetto 
della Costituzione», nella con
vinzione che al Parlamento -
.sede primaria del potere de
mocratico» - spettano .11 do
vere e la responsabilità di gui
dare lo sviluppo del paese» E 
.le ragioni costituzionali del 
primato del Parlamento - so
no gli accenti di Spadolini nel 
discorso dinanzi al Senato -
debbono essere dilese contro 
ogni tentativo di ndurre il va
lore del passaggio parlamen
tare a mera ratifica o a stanza 
di mediocri e particolaristiche 
negoziazioni» Sia la lotti che 
Spadolini hanno rilevato la 
necessità di riforme istituzio
nali 

Eletti i presidenti delle Ca
mere, l'attenzione si sposta 
sugli scenari governativi 
Amlntore Fanfam salirà al 
Quinnale non prima di merco
ledì prossimo, dopo le ulteno-
n procedure di insediamento 
delle nuove strutture parla
mentari Quale ministero suc
cederà a quello elettorale de? 
.Vattelappesca», è l'elusiva ri
sposta di Craxl 
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Per la Fondiaria comunicazione 
al presidente Montedison 

Reati valutari 
Indiziato 
Schimberni 
Il presidente della Montedison Mano Schimberni e 
tre noti finanzieri, Giuseppe Garofano, Vasco Veraldi 
e Victor Uckmar sono stati indiziati di presunti reati 
valutari per la «scalata» dello scorso agosto ai titoli 
della Fondiaria Le comunicazioni giudiziarie sono 
del procuratore aggiunto di Milano. Gli interessati 
smentiscono ogni irregolarità «Siamo fiduciosi che 
verrà accertata la linearità dell'operazione». 

••MILANO La notizia è rim
balzata ieri sera tardi sulle 
agenzie di stampa e ha ripor
tato alla ribalta una vicenda 
che a suo tempo poco meno 
di un anno la mise a rumore 
gli ambienti finanziari italiani 
^acquisto, da parte della co
siddetta Iniziativa Meta (su
bholding della Montedison 
nel settore terziario) di 8 6 mi
lioni di azioni della Fondiana 
che le consentirono di elevare 
dal 25 al 37% la quota di capi
tale della compagnia assicura
tiva fiorentina II provvedi
mento preso dalla magistratu
ra milanese riguarderebbe 
quindi Mario Schimberni nella 
sua qualità di presidente del-
1 Iniziativa Meta, Giuseppe Ga
rofano, amministratore dele
gato e i consiglieri Victor 
Uckmar e Vasco veraldi L'o
perazione di acquisto del pac
chetto azionario venne appro

vato il 6 agosto dello scorso 
anno dal comitato esecutivo 
della società per un Importo 
di 740 miliardi di lire Le azio 
ni vennero acquistate dal Cre
dito italiano e dalla Banca Ra-
sim, come precisato dallo 
stesso Schimberni In occasio
ne della assemblea straordi
naria del 24 ottobre dell Ini
ziativa Mela Le azioni venne
ro offerte alla società dall'a
gente di cambio milanese 
ventura per conto di suoi 
clienti esteri Appena divenu
ta ufficiale la notizia della co
municazione giudiziaria gli in
teressati hanno escluso «reci
samente qualsiasi irregolantà 
valutaria a loro canco» e si so
no detti certi che I indagine 
che seguirà «accerterà la veri-
la del Tatti e le sue risultanze 
consentiranno di porre fine a 
qualsiasi illazione di operato 
men che corretto della socie
tà e del suo management* 

Rincarano 
canone Rai 
e metano 

Pesante rincaro del canone Rai Ieri il Cip - comitato 
interministeriale prezzi - ha stabilito che con decorrenza 
1* luglio, il colore passa da 93 125 lire a 117mila tire, il 
bianco e nero da 64 675 a 93mila Milioni di abbonati 
dovranno versare la differenza relativa al secondo seme
stre 67 pan perciò, alla metà del rincaro 11 840 lire per 
il colore 14 165 per il bianco e nero Aumenta di 5,3 lire 
a metro cubo anche ti metano A PAQ|NA y 

Treni. 
gli autonomi 
sospendono 
gli scioperi 

La Fisafs ci ha ripensato. 
sono stati sospesi gli scio* 
peri proclamati tra II 6 lu
glio ed it 5 agosto La deci
sione è stata presa dopo un 
incontro con I sindacali 
confederali Si va dunque 
profilando un'Intesa comu

ne sul nuovo contratto Forse già oggi potrebbero esserci 
novità Schianta sul fronte dei treni ma nuovi problemi su 
quello automobilistico dalle 19,30 del 7 luglio alle 7 de) 9, 
saranno in sciopero I benzinai A a £ PAGtNE 11 * 13 

d i statali 
restano 
senza aumenti 

Il presidente del Consiglio 
Fanlam deve affrontare Fin-
credibile vicenda dei con» 
tratti del pubblico impiego 
firmati da mesi ma non an
cora applicati E la garanzia 
che i sindacati hanno chie
sto ieri al ministro Paladln 

per superare I ulteriore ostacolo delle obiezioni mosse 
dalla Corte dei Conti L'incontro al ministero si e risolto 
con un nulla di latto I contratti non diverranno operativi e 
lo sciopero del 13 è confermato A PAOIN* 11 

Vince concorso 
pubblico: 
respinta perché 
sieropositiva 

Aveva vinto il concorso 
pubblico, ma un tesi •clan
destino» ha verificato che 
era sieropositiva all'Aids ri
sultato, «non è idonea». E II 
caso di A D , 29 anni, che 
aveva partecipato al bando 
per operatori sanitari nella 

Casa di riposo di Melegnano, alle porte di Milano. Ora la 
donna ha fatto ricorso al Tar della Lombardia, assistita 
dalla Camera del Lavoro, contro la discriminazione. Chie
de un'indennità di licenziamento e i danni morali In tutto, 
200 milioni A r-AOINA 8 

Franco Ambrosio 
rubò assegni 
per 100 miliardi 

il finanziere Franco Ambrosio al momento dell'arresto 

A PAGINA 6 

Intervista al responsabile dell'organizzazione di Botteghe Oscure 

«Non stiamo facendo un referendum» 
Angius parla della discussione nel Pd 
Dall'ufficio postale di Botteghe Oscure sono parti
te ieri 106 lettere dall'identico contenuto. Destina
tari i segretari delle federazioni. Mittente: la Segre
teria del Pei. Una circolare segreta? Gavino Angius, 
responsabile dell'Organizzazione e membro della 
segreteria, assicura: «Nulla di top-secret». Le lette
re invitano i segretari provinciali a far conoscere al 
•centro» le valutazioni della «periferia del Pei». 

SERGIO SERGI 
Il Comitato centrale del 
Pel, è noto, tornerà a riu
nirai entro la line di luglio. 
A questo appuntamento, 
anch'esso molto atteso, U 
Pel arriverà con elle apatie 
un dibattito che avrà inve
stito lune le strutture or
ganizzate. Chiediamo a 
Gavino Angius: quali anno 
I tempi di questa discus
sione? 

È certo che II dibattito al Co
mitato centrale si terrà entro 
la Ime di luglio In questi gior
ni si sta svolgendo net comita
ti federali un dibattilo ampio, 
il più esteso possibile sulla ba

se della discussione e delle 
decisioni prese nel Ce scorso 
Un dibattito ed un confronto 
da non soffocare Ci manche
rebbe altrol Tuttavia in tempi 
concentrati Dobbiamo, infat
ti, evitare che si arresti I inizia
tiva politica generale del parti
to 

Insomma: al discuta ma 
lenza perdere tempo... 

Voglio esser chiaro Abbiamo 
davvero necessità che il no
stro confronto interno assuma 
le forme più vaste Ricordo, 
però, che abbiamo scadenze 
politiche di grande nlevanza 
La formazione del nuovo go

verno, tutti i grandi problemi 
economici che sono aperti, la 
questione dei referendum Poi 
ci sono le feste dell'Unità che 
sarà bene, anche dopo il risul
tato elettorale, diventino oc
casione di ven e propri incon-
tn popolan. Per discutere, 
senza condizionamenti, con 
la gente, sul voto E poi c'è la 
conclusione del tesseramen
to Ecco perché è giusto che, 
in tempo rapidi, si conoscano 
le valutazioni compiute dai 
comitati federali, e che noi vo
gliamo raccogliere 

Raccogliere? Come? 
Le lettere che abbiamo spedi
to servono a questo Chiedia
mo ai segretari di federazione 
di fornire alla Direzione una 
informazione adeguata reatta 
per realtà Si tratta di una n-
chiesla che poggia su due 
punti specifici 0 conoscere 
la valutazione, gli orientamen
ti e gli indinzzi di analisi sulla 
base della relazione di Natta 
al Ce e della discussione che 
si è svolta, 2) conoscere la va
lutazione sul voto nelle speci
fiche realtà Tutto questo deve 
tornare utile per nmettere in 

campo, con convinzione, tut
te le nostre energie che non 
sono affatto spente 

Come procede, nel comita
li federali, questo Inizio di 
dibattito? 

Abbastanza positivamente Si 
poteva temere il rischio di una 
chiusura o di una sorta di au
tocoscienza o di autoconsola-
zione Questo nschio è stato, 
mi sembra, superato. La di-
scussionechesista svolgendo 
è, come si dice, franca e aper
ta, agevolata anche dall'anda
mento dei lavon del Ce E, co
me ha nlevato Napolitano, 
non si manifestano né intolle
ranze, né cnstallizzazioni pre
concette Due i fatti che emer
gono un apprezzamento lar
gamente diffuso dell'analisi 
cntica e deile scelte assunte 
dal Comitato centrale e dalla 
Commissione centrale di con
trollo, una forte sollecitazione 
a muoversi 

Ma esiste II rischio che la 
discussione In cono nel 
Pel al polarizzi attorno al
la questione degli assetti 
del gruppi dirigenti? 

Il nschio esiste Ma dobbiamo 
evitarlo attraverso una trance 
discussione politica, con la 
scelta di un indirizzo di rinno
vamento del partito, Il suo 
modo di lavorare, la sua strut
tura e la stessa composizione 
dei gruppi dirigenti. C i una 
discussione che riguarda la 
struttura, gli uomini. Aver latto 
questa scella nel Ce è un latto 
di vitalità Lo stesso volo sul 
vicesegretario non può enera 
elemento di indicazione e di 
scelta politica in senso stretto. 
Del resto, mi pare che nessu
no la pensi così 

Non ci sarà, dunqae, l are -

Per carità La vitalità del no
stro confronto intemo sta nel 
pieno nspetto delle compe
tenze che spettano ad ogniof. 
ganismo dingente del partito. 
Non si tratta di raccogfert 
pronunciamenti su ckcnaanl 
che spettano al Comitato cen
trale. Dal partito vogliamo 
raccogliere indicazioni, sug-
genmenli e proposte sul mo
do in cui dobbiamo lavorare. 

Esplode la crisi in Centro America: violente manifestazioni prò e contro il governo 

A Panama assaltate sedi di partiti 
e il paese precipita nel caos 
Crisi esplosiva a Panama. Migliaia di dimostranti 
hanno attaccato la sede del Partito rivoluzionario 
democratico al potere. Subito dopo t ftlo-govema-
tlvl hanno devastato i locali del Partito democri
stiano d'opposizione. Solo l'altro giorno era stato 
sospeso lo stato d'assedio dichiarato alcune setti
mane fa in seguito ad incidenti. Il governo accusa 
gli Usa di ingerenze. 

PAI. NOSTRO INVIATO 

MASSIMO CAVALLINI 

m OTTA DI PANAMA Di 
nuova gente per le strade, di 
nuova scontri, incidenti Mer
eoledì migliaia di studenti so-
no sfilati per le vie della capi
talo tornando a chiedere le di
missioni del capo della Guar
dia nazionale, Manuel Norie-
sa e gridando slogans contro 
li Pro (Partilo rivoluzionario 
democratico), Il più forte del
la coalizione che governa il 
paese, Appena ventiquattro 
ore prima, martedì, si era svol

ta una gigantesca manifesta-
zione di segno opposto la più 
grande dopo I famosi «giorni 
di sangue» del 64 almeno 
cinquantamila persone aveva
no manifestato In appoggio al 
governo ed alla Guardia na
zionale di fronte ali ambascia
ta americana sul cui muri di 
cima restano in bella evidenza 
decine di scritte minacciose 
«Yanqul animai lucra del ca
nal» 

Tutto era comincialo, come 

si ricorderà allorché il nume 
ro due delle forze di difesa pa 
namensl generale Roberto 
Diaz Herrera messo repenti 
namente a riposo aveva con
vocato una conferenza stam
pa nella sua lussuosa villa lan
ciando pesantissime accuse 
contro Norlega frode eletto 
rate, corruzione, complicità 
nel Iranico di droga parteci
pazione nell omicidio di Hu 
go Spadafora un esponente 
dell opposizione e nienleme 
no, corresponsabilità con la 
Cia nell attentato in cui 
neli 81 perse la vita II generale 
Omar Termos Si trattava per 
lo più di vecchie accuse che 
da almeno un anno erano al 
centro di una insistente cam 
pagna dell amministrazione 
Reagan contro il generale No 
nega Solo che questa volta a 
pronunciarle era un generale 
della Guardia nazionale consl 
deralo uno del più legittimi ti
tolari dell eredità di Torn|os 

Alla denuncia di Diaz Her
rera erano seguiti tre giorni di 
scontri violenti, alimentali dal
la opposizione di destra (la 
Democrazia cristiana ed il 
partito panamense del vec
chio presidente Anas depo
sto nel 68 da Tornlos) ed or
chestrati - secondo la denun
cia del governo e di Nonega -
dall ambasciata statunitense 
In piazza scesero gli studenti 
di destra, la media ed alta bor
ghesia tradizionaliste ami-
torriista, mentre le organizza
zioni degli industriali e del 
commercianti decretavano la 
serrala Ma con loro questa 
volta, cera anche la gente 
delle «vlllas miseria» 

1) governo decretò lo stato 
d assedio ihiuse organi di 
stampa e radio arrestò espo 
nentl dell'opposizione E par
ve In grado di controllare la 
situazione la destra almeno 
in questa prima fase, non lu 

capace di incnnare i due pila-
stn su cui si regge il potere del 
generale Nonega (di fatto il 
vero presidente della nazio
ne) I unita della Guardia na
zionale e l'appoggio di cui 
questa, nel nome del tom
ismo, continua a godere tra le 
organizzazioni sindacali e po
polan La sospensione dello 
stato d assedio e la grande 
mobilitazione di martedì era
no parse la prova di un ripristi
nato consenso attorno al go
verno ed alle forze armate 
Ora tuttavia il ritomo in piazza 
dell opposizione testimonia la 
profondità nella quale il logo
ramento della «nvoluzione na
zionale torrijsta» si intreccia 
con le manovre degli Usa per 
sabotare I applicazione del 
trattato Caner-Tornios (che 
prevede il passaggio del Cana-
le In mani panamensi entro II 
2000) e per vanificare II ruolo 
di Panama ali interno dei 
gruppo di Contadora 

«Ho comprato la villa del re» 
IM ROMA Mancano gli ulti* 
mi ritocchi al contratto e due 
potenti del mattone e della fi
nanza avranno la loro «casa 
da re» Salvatore Ligresti, co
struttore milanese e importan
te azionista della catena edi
toriale Monti e Renato Boc
chi, stella dell edilizia romana 
e padrone della «Lazio», stan
no comprando dagli eredi 
della «real casa» villa Savoia a 
Roma Editici e villette per 
7 430 metri quadn affogati in 
54 ettan di verde quelli nma-
sii agli eredi di re Umberto 
mentre il grande parco di villa 
Ada requisito nel dopoguer
ra è diventato proprietà co
munale 

Per la villa stonca dove il 
25 luglio del 1943 il re lece 
arrestare Benito Mussolini, i 
due costrutton spenderanno 
25 miliardi, milione più milio
ne meno Certo a Ugresti e 
Bocchi i soldi non mancano 
ma perché buttarli in un'im
presa giudicata poco redditi
zia? I dodici eredi Savoia han
no cercato in tutti I modi di 
sbarazzarsi di una villa da cui 
ricavano poco o niente La pa-

Salvatore Ugresti e Renato Bocchi, costruttori e fi
nanzieri di grido, stanno comprando la villa dei 
Savoia a Roma. Il contratto tra gli eredi di casa reale 
e i due imprenditon è quasi concluso, pagheranno 
25 miliardi per avere il parco e gli edifici dove fu 
arrestato Mussolini. Per fame cosa? Gli ambientali
sti temono però speculazioni edilizie e chiedono un 
intervento del ministero dei Beni culturali. 

LUCIANO FONTANA 
tazzina fine secolo meglio 
conservata e affittala ali am
basciata egiziana, in una villet
ta vive I ex «povera ma bella» 
Mansa Allasio gli altn edifici, 
in brutte condizioni, sono af
fittati ai vecchi dipendenti di 
casa Savola Tutta l area e de
stinata a verde pubblico ed è 
difficile pensare di costruirvi 
qualcosa E allora perché 
comprarla? 

GII ambientalisti del comi
tato «amici di villa Ada» hanno 
lanciato preoccupati I allar
me Sul parco non c'è il divie
to assoluto di edificabilità e 
hanno paura che qualche in
ghippo permetta al costruttori 
di (are il loro lavoro appunto 

tirare su case Si parla però 
anche di un altro progetto ac
canto alla villa nasceranno 
mega-impianti sportivi per 
clienti vip Oppure il parco 
verrà usato come merce di 
scambio per ottenere dal Co
mune di Roma altre aree edili-
cabili 

«Ma quali speculazioni - ri
batte a malavoglia Renato 
Bocchi - non ne ho mai fatte 
C'è chi spende 50 miliardi per 
Van Gogh, noi abbiamo volu
to investire i soldi in una villa 
che fa parte della stona del 
paese Tra 1 altro c'è un mera
viglioso giardino all'italiana 
oggi abbandonato» Ma venti

cinque miliardi non sono un 
po' troppi per togliersi uno ali-
zio culturale? «La cifra rispon
de al valore reale del terreno 
e degli edifici - aggiunge Boc
chi - Ora gli edifici sono In 
cattive condizioni e io, anche 
se non sono un monarchico, 
voglio salvarli Pensiamo di 
fame la sede di una fondazio
ne culturale» 

Allora niente cemento, 
niente scambi di aree con il 
Comune e impianti sportivi di 
lusso? «Non è nel nostro stile 
- chiude il finanziere romano 
-, vogliamo solo acquistare 
un valore stonco per oifrirto 
alla comunità Niente di più», 
Anche dal Comune arrivano 
segnali rassicuranti. L'assesso
re al plano regolatore Antonia 
Pala promette che 8 non «I 
toccherà niente 

Gli ambientalisti vogSono 
però certezze e ìrra>«gr|*rit. 
ti Hanno chiesto perciò al mi
nistero dei Beni culturali di 
porre- su tutta l'area il vincolo 
di Inedificabilità assoluta. Me
glio non fidarsi dei mecenati 
quando hanno il viso dei re 
del mattone 


